

Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen
im Verbandsgemeinderat Gau–Algesheim

17.09.2024

Anfrage

Ergebnisse der Überprüfung der Warnsysteme am 12.9.2024

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, lieber Benno,

Im HUFA vom 7.2.2019 wurde mit BV 2019/022 die Anschaffung von 12 digitalen Sirenenempfängern beschlossen und es wurde zugesagt zu prüfen, ob die derzeitigen Sirenenstandorte noch „zeitgemäß“ sind.

In der Ratssitzung vom 19.07.2022 wurde mit BV 2022-251 ein Grundsatzbeschluss zur Umrüstung auf elektronische Sirenen gefasst. In der Begründung wurde u.a. aufgeführt, dass in der VG 15 Motorsirenen in Betrieb sind, bei denen sich die Ersatzteilversorgung zunehmend schwieriger gestaltet. Aufgrund der unklaren Förderung wurde die Beschaffung jedoch zurückgestellt. Es wurde auch vermerkt, dass die aktuellen Sirenenstandorte sowie die zukünftige „Ausleuchtung“ im Falle einer Umrüstung als Anhang beigefügt sei. Dieser Anhang ist im RIS nicht verfügbar.

Am 12.9.2024 wurden flächendeckend die Sirenen in der VG Gau-Algesheim getestet.

Von verschiedenen Personen aus der Bevölkerung wurde mitgeteilt, dass die Sirenen nicht oder nur sehr schwach zu hören waren. Es ist davon auszugehen, dass nicht mehr alle Bereiche durch die vorhandenen Motorsirenen erreicht werden.

Daher bitten wir um schriftliche Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Gibt es eine Zusammenfassung der Ergebnisse des Sirenentests in den einzelnen Orten der VG?
2. Konnten beim Probealarm alle Sirenen per Funk über die digitalen Sirenensteuerempfänger ausgelöst werden?
3. Wie erklärt sich die Diskrepanz von 12 digitalen Sirenenempfängern bei 15 Motorsirenen?
4. Wie viele elektronische Sirenen wurden seit dem Grundsatzbeschluss 2022 beschafft? Wie viele sind laut Plan aus dem Jahr 2022 für die komplette Ausleuchtung notwendig?

5. Kann die Karte der notwendigen Sirenenstandorte und der Ausleuchtung aus dem Jahr 2022 insbesondere im Hinblick der neu entstandenen Wohngebiete nochmals aktualisiert werden?
6. Bis wann soll der Ausbau zur flächendeckend möglichen Warnung mit elektronischen Sirenen erreicht werden?

Für die Bemühungen zur Beantwortung unserer Fragen danken wir im Voraus.

Dr. Peter Obitz
Fraktionssprecher
Bündnis 90 / Die Grünen
im Verbandsgemeinderat Gau-Algesheim